# ANEXO PARA LA CIUDADANÍA del Informe de Ejecución del Programa Operativo FEDER CASTILLA-LA MANCHA 2014-2020

Año 2022

# 1. Ejecución Financiera del Programa Operativo.

PROGRAMA OPERATIVO FEDER CASTILLA-LA MANCHA 2014-2020				
EJE PRIORITARIO	Montante Programado	Montante ejecutado. Año 2022	Montante ejecutado hasta el año 2022	Porcentaje del acumulado sobre el programado
Potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación	419.651.894	-6.314,04 (*)	339.594.813,32	80,92%
2. Mejorar el uso y la calidad de las Tecnologías de Información y de la Comunicación y el acceso a las mismas	27.876.448	2.894.554,08	26.146.689,68	93,79%
3. Mejorar la competitividad de las pyme	38.886.990	3.482.822,79	39.083.122,99	100,50%
4. Favorecer el paso a una economía baja en carbono en todos los sectores	26.809.059	1.125.633,48	4.366.325,00	16,29%
6. Conservar y proteger el medio ambiente y promover la eficiencia de los recursos	91.449.653	9.208.047,26	37.118.637,59	40,59%
9. Promover la inclusión social y luchar contra la pobreza y cualquier otra forma de discriminación	59.706.240	0,00	59.995.143,79	100,48%
10. Invertir en educación, formación y formación profesional para la adquisición de capacidades y un aprendizaje permanente	45.762.135	4.672.890,39	43.185.470,46	94,37%
13. Asistencia Técnica	7.587.500	1.203.270,29	6.080.966,29	80,14%
14. Eje para implementar íntegramente un instrumento financiero	28.109.724	378.541,31	26.203.278,88	93,22%
20. Favorecer la reparación de la crisis en el contexto de la pandemia de COVID-19 y sus consecuencias sociales y preparar una recuperación verde, digital y resiliente de la economía	329.828.894	238.513.334,46	238.513.334,46	72,31%
TOTAL	1.075.668.537	261.472.780,02	820.287.782,46	76,26%

<sup>(\*)</sup> A lo largo del año 2021 no se ha declarado gasto correspondiente al Eje 1. La cuantía negativa que aparece en el cuadro se explica por las retiradas de gasto efectuadas y que corresponden a 2021.

El hecho más reseñable que se advierte en tabla anterior es la velocidad de ejecución del nuevo eje prioritario, el 20, que incorpora al Programa Operativo los recursos denominados REACT-EU (Next Generation), del que se ha declarado un 72 % durante 2022.

A lo largo del año 2022, las inversiones más destacables en nuestra región han sido financiadas en su totalidad por la UE y han sido ejecutadas por el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), concretamente se han empleado en luchar contra la crisis sanitaria provocada por la COVID-19, en el Eje 20. También en el

marco de REACT-EU, se ha financiado la adquisición de nuevos equipamientos de tecnología de la información y la comunicación (TIC) para mejorar la digitalización de la Administración.

Asimismo, cabe destacar las actuaciones realizadas en colaboración con las Entidades Locales en: Puntos de Inclusión Digital, centros educativos, instalaciones de gestión de residuos, patrimonio histórico-artístico y eficiencia energética.

La ejecución de las actuaciones que inciden sobre la gestión del agua en la región, ha continuado a buen ritmo. Por último, señalar que este año se le ha dado un buen impulso a la inversión en el ámbito empresarial, mediante subvenciones para mejorar su competitividad.

## 2. Indicadores de Realización del Programa Operativo.

PROGRAMA	A OPERATIVO FEDER	CASTILLA-LA MAN	NCHA 2014-2020	
EJES PRIORITARIOS	Indicadores de Realización	Unidad	Dato Anual del Indicador	Dato Acumulado del Indicador
1. Potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación	Número de investigadores que trabajan en instalaciones de infraestructuras de investigación mejoradas	Trabajadores Equivalentes a Tiempo Completo (ETC)	13,00	326,38
	Investigadores/año participando en proyectos cofinanciados	Personas – año	0,00	331,57
	Personal adicional dedicado a dar respuesta a la crisis provocada por la COVID-19	Número personas	24.417	24.417
2. Mejorar el uso y la calidad de las Tecnologías de Información y de la Comunicación y el acceso a las mismas	Número de usuarios que tienen acceso o cubiertos por las aplicaciones/servicios de Administración electrónica	Usuarios	783.214	812.175
3. Mejorar la competitividad de las pyme	Número de empresas que reciben ayudas	Empresas	66,00	492
	Número de empresas que reciben subvenciones	Empresas	66,00	492
4. Favorecer el paso a una economía baja en carbono en todos los sectores	Reducción del consumo de energía primaria en infraestructuras públicas o empresas	Ktep/año	-0,10 (*)	1,38
	Capacidad adicional para producir energía renovable	MW	0,28	0,28
	Reducción del consumo de energía final en infraestructuras públicas o Empresas	Ktep / año	0,00	0,00

PROGRAMA	OPERATIVO FEDER	CASTILLA-LA MAN	NCHA 2014-2020	
EJES PRIORITARIOS	Indicadores de Realización	Unidad	Dato Anual del Indicador	Dato Acumulado del Indicador
6. Conservar y proteger el medio ambiente y promover la eficiencia de los recursos	Población adicional beneficiada por una mejor depuración de aguas residuales	Equivalente de población	19.748	360.460
	Población adicional beneficiada por un mejor suministro de agua	Personas	42	45.806
9. Promover la inclusión social	Sanidad: Población cubierta por servicios sanitarios mejorados	Personas	0	2.026.807
y luchar contra la pobreza y cualquier otra forma de discriminación	Población beneficiada por la actuación de infraestructura (o equipamiento social)	Personas	482	603
10. Invertir en educación, formación y	Número de empresas que cooperan con centros de investigación	Empresas	0,00	4,00
formación profesional para la adquisición de capacidades y un aprendizaje permanente	Capacidad de cuidado de niños o de infraestructuras de educación subvencionadas	Personas	8.049	54.256
14. Eje para implementar íntegramente un instrumento financiero	Inversión productiva: Número de empresas que reciben ayuda	Empresas	3	243
	Inversión productiva: Número de empresas que reciben ayuda financiera distinta de las subvenciones	Empresas	3	243
20. Favorecer la reparación de la crisis en el contexto de la	Capacidad de cuidado de niños o de infraestructuras de educación subvencionadas	Personas	12.617	12.617
pandemia de COVID-19 y sus consecuencias sociales y preparar una recuperación verde, digital y resiliente de la economía	Población cubierta por los servicios de salud	Personas	0	0
	Gasto destinado a reforzar las capacidades de respuesta a la crisis de salud pública provocada por la COVID-19.	Euros	213.427.711,05	213.427.711,05

PROGRAMA OPERATIVO FEDER CASTILLA-LA MANCHA 2014-2020				
EJES PRIORITARIOS	Indicadores de Realización	Unidad	Dato Anual del Indicador	Dato Acumulado del Indicador
	Equipo de Protección Individual (EPI) (Incluyendo mascarillas desechables, protectores oculares, ropa de protección, etc.)	Número de artículos	73.194.715,00	73.194.715,00

(\*) El valor negativo que aparece en el indicador del Eje 4 (Reducción del consumo de energía primaria en infraestructuras públicas o empresas) se explica porque se han actualizado los consumos de varias operaciones, obteniéndose un ahorro ligeramente menor.

En resumen, a la luz de los datos, el aumento de la capacidad de respuesta frente a la crisis sanitaria provocada por la COVID-19, concretada en un mayor número de equipos de protección y recursos humanos dedicados a dar respuesta a la pandemia ha sido el destino principal del FEDER en 2022. Del mismo modo, la finalización de las obras de los centros de mayores ha cubierto a más de medio millar adicional de castellano-manchegos/as.

Por otro lado, alrededor de 780.000 usuarios han podido acceder a servicios de Administración electrónica, la inmensa mayoría a través de los Puntos de Inclusión Digital, ejecutados por las Entidades Locales.

Alrededor de 20.000 castellano-manchegos/as se han visto beneficiados/as con una mejor depuración de sus aguas residuales en los municipios del entorno de Argamasilla de Calatrava (Ciudad Real) y Motilla del Palancar (Cuenca).

Dentro de las actuaciones en educación, teniendo en cuenta el impacto de las actuaciones de los ejes 10 y 20, más de 20.000 castellano-manchegos se van a beneficiar de las actuaciones realizadas en sus centros de educación pública en cuanto a la mejora de sus infraestructuras.

Además, ha crecido en más de 60 el número de empresas que ha recibido ayuda para aumentar su productividad; y se han instalado casi 0,3 Megavatios de potencia procedente de fuentes renovables.

### 3. Buenas Prácticas.

# CONSOLIDACIÓN Y MEJORA DE LA INFRAESTRUCTURA CIENTÍFICO-TÉCNICA DEL CENTRO NACIONAL DEL HIDRÓGENO

La actuación presentada por el Centro Nacional del Hidrógeno (CNH2) consiste en la mejora de su infraestructura y equipamiento científico-tecnológico. Se han llevado a cabo mejoras en la instalación térmica del Edificio demostrador Eficiente Energéticamente (EEE) para el uso combinado de calor y frío con energías renovables como la geotérmica, reforzando el papel del material de cambio de fase para almacenamiento en frío. Se ha requerido la adquisición de equipos y elementos básicos para implementar estas mejoras.

También se han adquirido reactores multifuncionales y un baño calefactado para el laboratorio de bioenergía, lo que permitirá la implementación de una nueva línea de investigación relativa a la producción de energía a partir de aguas y sedimentos contaminados y la revalorización energética de residuos orgánicos.

Otra mejora significativa ha sido la ampliación de la instalación e incremento de la capacidad de repostaje para suministro de hidrógeno, mejorando la estación de repostaje y el laboratorio de

almacenamiento con la adquisición de diversos componentes que conformarán una hidrogenera portátil.

Esta adquisición ha aumentado la capacidad del CNH2 para la participación en proyectos de investigación y desarrollo en el campo del transporte, incluyendo un proyecto europeo de I+D+i ferroviario donde se están incluyendo las adecuaciones necesarias para su uso concreto dentro del proyecto. Además, esta mejora ha cubierto una debilidad detectada en la región, con la posibilidad de uso por parte de los grupos de investigación y empresas de Castilla-La Mancha.

En el siguiente enlace podrá ver el informe de Buena Práctica: <u>BPAC2022CM\_E\_1.pdf</u> (hacienda.gob.es)

# ACTUACIONES EN MATERIA DE TELECOMUNICACIONES PARA MANTENER INFORMADA A LA PLOBLACIÓN SOBRE LA EVOLUCIÓN DE LA PANDEMIA DE COVID-19

La actuación presentada por el SESCAM, consiste en un proyecto innovador que se ha desarrollado en respuesta a la crisis sanitaria mundial provocada por la COVID-19. El proyecto se lleva a cabo en Castilla-La Mancha y se ha centrado en la implementación de nuevos mecanismos y procesos para dar respuesta a la situación excepcional generada por la pandemia. El Gobierno Regional ha adoptado medidas extraordinarias para reforzar la capacidad de respuesta, incluyendo la ampliación del centro de llamadas y el envío masivo de información sobre la COVID-19 a través de SMS. También se ha puesto a disposición de la población un teléfono gratuito de información sobre el brote de coronavirus. La contribución del FEDER ha permitido mejorar la capacidad de comunicación con la ciudadanía en momentos en los que la atención presencial era incompatible con la lucha contra la pandemia. Los objetivos del proyecto han sido diversos, desde atender a los infectados hasta dotar de equipos en previsión de nuevos repuntes de la enfermedad. El proyecto también ha permitido el seguimiento de los casos leves y de los pacientes dados de alta, así como la disponibilidad de los medios necesarios para dar una asistencia adecuada y de calidad a la población afectada.

La crisis sanitaria ha evidenciado la insuficiencia de recursos sanitarios públicos en Castilla-La Mancha para atender a toda la población afectada por la pandemia, incluyendo al personal sanitario, a los pacientes y a la ciudadanía en general. Por lo tanto, la adquisición de canales de comunicación no presenciales a través de este proyecto ha sido fundamental para poder atender y dar respuesta al público objetivo. El objetivo finalista del proyecto es garantizar la seguridad y la atención sanitaria durante la pandemia, y restablecer la actividad asistencial en el plazo más breve posible para devolver la situación sanitaria general a los niveles previos al brote de la COVID-19.

los casos leves y de los pacientes dados de alta, así como la disponibilidad de los medios necesarios para dar una asistencia adecuada y de calidad a la población afectada.

La crisis sanitaria ha evidenciado la insuficiencia de recursos sanitarios públicos en Castilla-La Mancha para atender a toda la población afectada por la pandemia, incluyendo al personal sanitario, a los pacientes y a la ciudadanía en general. Por lo tanto, la adquisición de canales de comunicación no presenciales a través de este proyecto ha sido fundamental para poder atender y dar respuesta al público objetivo. El objetivo finalista del proyecto es garantizar la seguridad y la atención sanitaria

durante la pandemia, y restablecer la actividad asistencial en el plazo más breve posible para devolver la situación sanitaria general a los niveles previos al brote de la COVID-19.

En el siguiente enlace podrá ver el informe de Buena Práctica: <u>BPAC (hacienda.gob.es)</u>